

Buenas tardes!

Autoridades, graduados, docentes y no docentes, familias y demás público presente.

Es para mi un honor muy grande poder decir estas palabras para concluir de una manera simbólica este gran capítulo de nuestras vidas. Palabras que tratarán además, de expresar ideas representativas de mis compañeros.

La primer palabra que me gustaría decir es GRACIAS.

Gracias principalmente a nuestras familias por brindarnos la oportunidad de llegar a la Universidad pública, un privilegio que lamentablemente no todos pueden acceder. Gracias a ellos por el apoyo incondicional hacia cada uno de nosotros. Por enseñarnos que teníamos algo por lo que luchar, por sostenernos aun cuando ni nosotros confiábamos en que podíamos hacerlo. Gracias por apoyarnos económicamente, sabiendo el esfuerzo que eso significa. Gracias por llamarnos cuando salíamos de rendir y de compartir la felicidad o la tristeza del resultado. De eso, nunca nos vamos a olvidar

Gracias también a nuestros profesores. Gracias por dejar huellas en nosotros, por hacer que a medida que pase el tiempo, nos acordemos de lo grandioso que se puede ser con un alumno que cree que no va a lograrlo. Por esa palmada en la espalda, por explicanos mil veces y nosotros con cara de no entender nada, y aún así, con mucha paciencia nos explicaban otra vez. Gracias a los que nos acompañaron en nuestro trabajo de graduación, que con excelencia fueron parte del paso final. Ni hablar de si compartiamos alguna cátedra como pasantes, ahí creo que uno conoce la faceta más personal y totalmente diferente de la persona que un día está con cara de total seriedad frente a una clase y al otro día está haciendo un asado con sus alumnos. De eso, tampoco nos vamos a olvidar jamás.

Y por ultimo, gracias a la UNIVERSIDAD NACIONAL DEL LITORAL, por brindarnos la posibilidad de vincularnos con el conocimiento y así, abrimos para siempre un abanico de posibilidades, que como dijo Einstein « una mente que se abre a una nueva idea, jamás vuelve a su tamaño original » y la nuestra, jamás volverá a ser como era antes. Gracias por mantener vigentes y aumentar constantemente las oportunidades de abrimos al mundo como estudiantes, por medio de los intercambios estudiantiles, por medio de pasantías, de viajes, de encuentros, de charlas. Gracias por darnos la posibilidad de partitipar en cientibecas, en bapis, en catedras. Gracias por cada una de las becas que ayudan a que a muchos, se les haga más facil el recorrido.

No quisiera dejar de mencionar además, que la EDUCACIÓN PÚBLICA tal como la conocemos, es una consecuencia directa de la gesta reformista de 1918 donde el propio movimiento estudiantil puso en evidencia lo que puede lograr. Eso denota que la fuerza de las ideas, son invencibles.

Y mientras escribía estas palabras, me pongo un poco sentimental, y se me cae una lagrima de recordar todo lo vivido, las miles de personas que hemos conocido, los momentos que hemos pasado. Y pensar que ahora conocemos un montón de gente de muchísimos lugares de Argentina, y todo esto fue posible gracias a que elegimos esta hermosa carrera.

Siempre van a quedar en nuestros corazones las amistades que gracias a la vida, hasta el día de hoy mantenemos, van a quedar los recuerdos de las peñas del patio de la FAVE, porque además de formarnos, vivimos la etapa más linda de nuestras vidas.

Y sin ánimos de hacer más extensas estas palabras, quisiera invitar a reflexionar a mis compañeros y también a las autoridades y profesores presentes... robé una frase que no es mía, y la quería compartir con ustedes.

“Me interesa el futuro porque es el lugar donde planeo pasar el resto de mi vida”

Y es justamente, desde esa mirada que quisiera preguntarnos y llamarnos a la reflexión, como profesionales que somos, y COMO ESENCIALES QUE SOMOS. Porque tenemos el desafío para producir alimentos, fibras y energía para las generaciones presentes y futuras de manera sostenible. Eso es lo que la sociedad espera de nosotros, y creo que como profesionales tenemos mucho por hacer y por mejorar.

Ahora, la pregunta es:

Cuál es el futuro queremos ? Qué nos gustaría que sucediera en nuestro campo laboral en 10, 20 o 30 años? Realmente hacemos lo que creemos que es correcto para el ambiente, para la sociedad y para la economía ? Somos sostenibles como profesionales ? En realidad estas preguntas son las que me hago todo el tiempo en mi cabeza, y las discuto a menudo con compañeros de facultad y amigos.

Pero también pienso... si alguna de estas respuestas es negativa,

qué hacemos para cambiarlo? Estamos participando las nuevas generaciones de profesionales para aportar frescura en las ideas establecidas? Las generaciones más grandes, están abiertas a dar de manera objetiva las discusiones que necesariamente debemos darnos? Desde las instituciones formadoras de profesionales, estamos dispuestos a poner en jaque nuestros planes y viejos

paradigmas? El mundo vive permanentes cambios, nosotros nos estamos preparando para afrontarlos?

Creo que este desafío nos compete a todos, donde no solo debemos resolver los desafíos actuales sino también pensar en los futuros, en formas de producir más amigables con el ambiente, en diversificar nuestra matriz productiva, en generar valor agregado, en vincularnos con otras ramas del conocimiento, en brindarle a los profesionales herramientas para emprender y relacionarse con las tecnologías, en aprender más en base a criterios y no en contenidos, en pensar políticas públicas que resulevan la gran cantidad de dificultades que tiene toda la agroindustria argentina.

Y retomando lo que dije antes, la universidad es pública y gratuita, lo cual celebramos pero con eso no es suficiente. Es la sociedad la que a través de sus impuestos permite que este sistema funcione, y es allí, donde reside nuestra mayor responsabilidad, a quienes debemos de responder siendo actores de cambio capaces de transformar la realidad y el medio donde estemos insertos.

Y cerrando con estas reflexiones, simplemente decir que el mundo es nuestro, disfrutemoslo, queramoslo, vivámoslo y nunca dejemos de analizar qué hacemos y cómo lo hacemos!

Muchas gracias y felicitaciones graduados !!!